

【質問1回目】

○弘豊議員 第1投票所となっている千里丘小学校体育館の改善についてです。

昨年統合されて、千里丘地域では1か所のみとなった千里丘小学校の投票所で、年末の衆議院議員選挙の際には行列ができ、通勤前に立ち寄った方から「待ちきれずに投票を諦めた」との声を寄せられました。別の方からは、車椅子の必要な子どもさんを連れて行ったところ、入り口の段差があり、選管の用意したスロープはあったものの、押して中に入ることができず、ぐるっと出口のほうを回って入場したとも聞いております。また、少なくない方から、投票所が変わったことで足が遠のいたとも聞いています。

昨年の6月議会でもこのことを指摘させていただきましたが、改善が必要だと思うのですが、いかがでしょうか。答弁をお願いいたします。

【質問1回目への答弁】

○有山総務部長 第1投票所となっている千里丘小学校体育館の改善について、ご答弁申し上げます。

平成24年9月執行の市長選挙から、千里丘小学校の体育館に味舌上公民館を統合させていただいており、その市長選挙では滞りなく執行させていただきました。

しかしながら、昨年の衆議院議員総選挙では、投票率が市長選挙時よりも24.8ポイント増の49.13%となり、投票所受け付けの運動場にかけて渋滞を発生させることとなりました。

この反省を踏まえ、改善を実施することといたしております。

従前の一列で担当していた入場整理券の最初の受け付けを複数系列とし、渋滞の解消を図ってまいります。

従前の入場整理券の枚数等の確認作業については、行程を見直し、投票事務の精度は担保してまいります。

また、投票所入り口正門付近は、人、自動車、自転車が混在するため、投票当日は交通整理員を配置いたします。

次に、当日の各投票所の環境につきましては、高齢者や障害者の方に投票に来ていただけるよう、スロープや車椅子などを従前から配置し、利便を図ってきたところですが、ご指摘の段差につきましては、千里丘小学校体育館以外の投票所も含め、解消に努めてまいります。

次に、味舌上公民館が千里丘小学校体育館に統合されることによる投票率の影響についてでございますが、ご指摘の千里丘小学校体育館におきましては、衆議院議員選挙で申し上げますと、投票率としては統合前と比べ9.1ポイント下がっておりますが、全国平均も10ポイント下がっており、ご質問の投票所の投票率は前回も今回も市内においては10番目であります。

このことから、統合による影響は投票率からは今のところないものと考えております。

【質問2回目】

○弘豊議員 投票所の関係であります。これ、千里丘小学校の投票率にかかわって、先ほど順位のほうを部長のほう、おっしゃいました。

私、昨年と一昨年前、それぞれ行ってきた選挙ですね、府議会選挙、府知事選挙、それから市長選挙、衆議院議員選挙と、2011年、2012年と4つの選挙が行われております。

統合される前の2つの選挙の投票率を見てもみましたら、どちらも千里丘公民館も味舌上公民館も、摂津の全体の投票率と比べて大体1ポイントから3ポイント以内にはまってる

～会議録抜粋～ 会議録より抜粋し、「一問一答形式に編集」したもので正式な会議録ではありません。

===平成25年第2回定例会 一般質問===

弘豊議員

3 第1投票所となっている千里丘小学校体育館の改善について

---

んですけれども、去年行われている市長選挙、衆議院議員選挙は、それぞれ5ポイントから6ポイント、全体よりも低くなっているというふうな数字で見えます。

そういった点もぜひ見ていただいて、もう一度、答弁をお願いいたします。

【質問2回目への答弁】

○有山総務部長 投票率ということでございますが、先ほど衆議院議員選挙のほうを例に出しましたが、市長選挙におきましては統合前と比べ3%下がっておりますが、市内の投票所では順位を4つ上げております。

全国的に地方選挙全体の投票率自体が低下しており、実は、我々もその点には非常に危惧を抱いているところでございます。今般の参議院議員選挙からネット選挙が解禁されます。選挙管理委員会といたしましては、その効果を期待するとともに、有権者の方々がより多く投票所に足を向けていただくための工夫、啓発につきましては、今後も可能な限り行ってまいります。